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A PARÁBOLA DO SEMEADOR – O CORAÇÃO BOM E HONESTO 

Na parábola do semeador, temos quatro corações; quatro terrenos ou solos aonde o 

Senhor veio semear.  Na verdade, o Senhor esperava encontrar um solo fértil e não um 

solo resistente como encontrou em três daqueles corações. Apesar de ser uma parábola, 

é uma realidade espiritual. Não pensem que é apenas uma história, pois isto está sendo 

vivenciado cada dia nas igrejas. Em todos os lugares onde se reúnem há um daqueles 

corações ou os quatro. Três não frutificam para Deus porque não receberam a palavra 

do Reino nos seus corações. Eu chamo o coração que frutificou de coração 

remanescente. Um remanescente sempre vai frutificar. O Senhor sempre tem sua 

reserva. Assim como há crente bom, também há crente ruim; assim como há crente 

santo, também há crente carnal; assim como há crente que vive pelo mover do Espírito 

Santo, também há crente sendo movido pelo diabo. Isso é uma dura realidade a ser dita: 

muitos crentes têm sido guiados pelo inimigo. Assim como há crente espiritual, há 

também crente carnal; assim como há crente consagrado, há também crentes mundanos. 

Paulo fala da analogia dos filhos de Agar, gerados segundo a carne e dos filhos da 

promessa gerados segundo o Espírito por promessa de Deus. Ele diz que, aqueles que 

são segundo a carne perseguiriam aqueles que são segundo o Espírito. Esperamos que o 

Senhor, antes da Sua vinda, venha fazer uma varredura e, realmente pôr fogo na carne, 

porque, onde há o Espírito, a carne combate contra para que não façais o que quereis. 

Até mesmo dentro da Igreja há uma guerra daqueles carnais contra os espirituais; uma 

guerra da carne contra o Espírito. Assim foi na jornada do povo de Israel. Portanto não 

pense que seja diferente. 

Os que não frutificam  

Aqueles três corações eram contrários e resistentes à palavra. O primeiro, onde a 

palavra caiu na beira do caminho, era resistente porque nele havia uma atividade intensa 

de satanás. O segundo coração, que era um solo como pedra, também era resistente 

contra a palavra do Senhor, porque esse é aquele onde a carne se opõe à palavra de 

Deus, e não dão fruto. Não dão fruto!  Não podem ter a imagem e a glória de Cristo; não 

podem ter o governo de Cristo dentro do coração; Cristo não pode estabelecer o trono 

ali dentro porque a carne é muito resistente. É um solo duro e seco. É pedra! Nós 

precisamos encarar essa realidade: não temos dado fruto com perseverança, e o motivo, 

muitas vezes, é porque a carne não deixa. No terceiro solo, o adversário da palavra de 

Deus é o mundo. Em todos estes três solos, a resistência impede que a palavra seja 

recebida com fé, crie raízes dentro do coração e frutifique. 

Os inimigos da frutificação 

O mundo produz incredulidade, tanto que a Palavra do Senhor diz através de João que o 

mundo é vencido mediante a fé viva no Senhor Jesus Cristo; assim você vence o 

mundo. Você vence o diabo crendo na obra gloriosa de Jesus Cristo na cruz. No 

entanto, para vencer a carne, você não vai usar a fé, mas deve ir à cruz, tomá-la e aplicá-

la sobre tua carne. Tome sua cruz a cada dia e negue-se a si mesmo, porque a carne é a 
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coisa mais nojenta que há no homem; é o inimigo mais sutil e é até mesmo pior que o 

diabo. Ela tem a tua personalidade e é por isso que ela é enganosa. Ela tem o caráter 

humano; tem o sentimento humano. O diabo se utiliza grandemente da carne. Existe a 

carne boa e a carne ruim; há aqueles que são bonzinhos na carne e há aqueles que já se 

expressam de uma forma má, mas tudo é carne e impede a frutificação da palavra do 

reino no coração do homem e é por isso que os crentes se enganam. Eles se enganam 

mais com a sua carne do que com o próprio diabo. Saul enganou-se por causa de sua 

carne, porque o coração do homem é enganoso. A carne tem aparentemente bons 

motivos; ela tem boas intenções. É aí que está o engano: a boa intenção da carne não 

presta para nada, pelo contrário, é uma desgraça. Então, precisamos dar atenção a isso. 

O semeador e a semente 

Agora o Senhor Jesus está semeando, querendo ter uma colheita maravilhosa com uma 

palavra que vem da profundeza do seu coração e isso Ele disse no salmo 78. Você é um 

privilegiado quando ouve a palavra do reino e Ele mesmo falou no capítulo 13 de 

Mateus. Salmo 78:2 diz: “Abrirei a minha boca numa parábola, proporei enigmas da 

antiguidade”. “Proporei enigmas da antiguidade”. Estas palavras estavam guardadas no 

coração de Deus para o tempo determinado. Qual tempo determinado? O tempo da 

chegada do reino de Deus sobre a terra, pois o reino de Deus não havia chegado ainda. 

Deus teve a intenção de estabelecer o seu reino através da criação de Adão e Eva, mas 

eles entregaram essa possibilidade ao inimigo e, a partir daquele tempo, a situação ficou 

caótica. Por quê? Porque Adão conferiu a autoridade - dada por Deus - à serpente, à 

antiga serpente, chamada o Diabo e Satanás. 

Na bíblia, sempre aparece a batalha de um reino que foi usurpado. Este reino sempre vai 

batalhar contra o reino de Deus e isto está descrito até nos primeiros Salmos. Quando 

você vai para o livro do Apocalipse, quando chega o fim dos tempos, o glorioso Senhor, 

Rei dos reis, o Senhor dos senhores, descerá do céu, com grande poder e glória e 

ouviremos vozes que dirão: “É chegado o reino; os reinos do mundo vieram a ser do 

Senhor e do seu Cristo”, ou seja, ele foi tomado completamente. Agora o usurpador é 

tirado e o Senhor vai reinar por toda a eternidade. E quem vai reinar com Ele? Sua 

noiva, sua mulher, sua esposa. 

Palavras de vida eterna 

Sua esposa vai reinar com Ele. Mas, lembremo-nos que alguns discípulos que estavam 

andando com o Senhor se divorciaram dele quando o discurso do reino endureceu. Eles 

pediram divórcio no meio do caminho, mas Pedro manteve a aliança e disse: “para 

quem iremos nós? Tu tens as palavras de vida eterna”. Irmão, você deve viver a vida 

eterna agora como aqueles discípulos viveram com o Senhor Jesus. Não fique esperando 

a vida eterna aparecer um dia para você viver. 

É aliança com Cristo. Casamento com Cristo é uma vida dependente e submissa a Ele 

hoje. Esta é a posição da noiva dele hoje. Ela não comete adultério com o mundo; não 

tem aliança com o Diabo; não tem aliança com a carne. Ela tem aliança com o Espírito; 
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vive no Espírito; anda no Espírito, servindo o Senhor como disse Paulo: “A Deus a 

quem eu sirvo no meu espírito...”. 

Corações bem-aventurados 

Veja o privilégio: o Senhor tinha este mistério guardado em seu coração e, quando Ele 

veio e disse: “É chegado o reino de Deus”, começou a abrir o coração para aqueles que 

desejam intimidade com Ele; que desejam realmente uma aliança com o Senhor. 

Certamente nós veremos crentes chorarem quando Jesus voltar, porque hoje eles são 

negligentes; somente caminham se estiverem debaixo de exortação. Não têm amor e 

afeto pelo Senhor. Mas quando eles olharem a face do Senhor... É somente naquele dia 

que a luz gloriosa do Senhor Jesus vai resplandecer nas trevas, e diz a bíblia que vai ser 

manifesto os desígnios dos corações e você vai ver o quão duro você foi; quanto tempo 

perdeu; quanto você deixou de ganhar da glória de Cristo e naquele momento você já 

não terá mais opção. O irmão Eleazar falava: “você terá na eternidade o que você 

ganhar aqui hoje, e não o que você buscar lá. Conforme você buscar o Senhor hoje é o 

que você terá naquele dia.”. Lembre-se que Paulo falou: “Desde agora a coroa da justiça 

me está guardada”. Por quê? Porque eu alcancei aqui; eu ganhei aqui. Ele disse: “Mas 

longe esteja de mim gloriar-me, a não ser na cruz de nosso Senhor Jesus Cristo, pela 

qual o mundo está crucificado para mim e eu para o mundo.”. Este foi um segredo do 

apóstolo Paulo para ganhar aquela coroa: crucificou o mundo e foi crucificado para ele. 

O remanescente 

Este é o coração remanescente, o coração boa terra, onde a palavra caiu e frutificou. 

Neste último coração há a obra da cruz, por isso ele se tornou este coração bom e 

honesto e assim frutificou trinta, sessenta e cem. Ele tem uma frutificação progressiva. 

Ele avança de trinta a sessenta e a cem por um. Então, a nossa carreira espiritual é uma 

carreira com obstáculos. Não é sem obstáculos. O Senhor não iria deixar nós corrermos 

uma carreira fácil, porque quando Ele veio a este mundo, nada foi fácil para Ele. Desde 

o seu nascimento até subir ao calvário, nada foi fácil, tudo foi sofrido. Desde o seu 

nascimento até chegar à cruz, tudo foi difícil, em tudo houve oposição. Ele não teve, 

nem mesmo lugar para nascer! Nasceu numa estalagem, pois não tinha lugar na 

hospedaria e, aonde o Senhor chegava, não era bem recebido. Lembre-se de quando Ele 

foi à Jerusalém, cidade que realmente amava – pois dizia: “Jerusalém é a minha cidade 

amada”, pois Jeová falando no velho testamento é Jesus. Sempre falava sobre 

Jerusalém, se referindo como a amada do seu coração, a cidade do grande Rei – e 

quando chegou, o templo estava lá, mas foi rejeitado. Mateus 21 relata que Ele saiu de 

Jerusalém. Não houve pousada pra Ele em Jerusalém porque também Ele não era 

recebido ali. Diz que Ele saiu de Jerusalém e foi dormir em Betânia. 

Betânia – Cristo foi recebido para ali morar e viver  

Betânia são aqueles que recebem a Jesus Cristo para fazer parte de sua casa. Betânia são 

aqueles que levam Jesus para casa e dizem: “vem reinar aqui dentro no meu coração, se 

assente no teu trono aqui”; esse é Betânia; é um lugar de adoração; de quebrantamento; 
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onde os vasos são quebrados para exalar o bom perfume. Aquele nardo puro é Betânia. 

Corações quebrados; corações que servem; corações que reconhecem a vida ressurreta e 

o valor dela; corações que valorizam a vida de ressurreição. Por que valorizam a vida de 

ressurreição? Porque se eles não tivessem experimentado esta ressurreição, o salário do 

pecado que lhes restaria seria a morte. Quantos de nós temos valorizado esta 

ressurreição, e vivido neste poder e graça que um dia nos foi concedida? Eu digo que 

muitos crentes vão chorar naquele dia, porque Jesus proveu toda condição para que nós 

vivêssemos uma vida gloriosa e celestial no Espírito, mas preferem viver uma vida 

como se nem mesmo fossem salvos. 

O erro da igreja de Corinto 

Por que Corinto viveu naquela situação? Corinto foi um terreno que recebeu as maiores 

riquezas de Cristo, pois Paulo descreve: “vocês tem toda a ciência, todos os dons, 

enfim, as maravilhas de Deus”, mas havia pedras; era um terreno pedregoso; a carne 

estava presente; havia divisões, inimizades, porfias, ciúmes e desobediência. Então, uma 

coisa que tem que ser resolvida em nossos corações se queremos ser um coração 

remanescente: veja Mateus 13:15 “Porque o coração deste povo está endurecido”. Nós 

vimos o que causa dureza no coração; “e ouviram de mau grado com seus ouvidos”, 

“ouviram de mau grado”. A Palavra do reino muitas vezes não cai bem em nosso 

coração, pois a ouvimos de mau grado. Quantos de nós torcemos o nariz quando 

ouvimos uma palavra que requer de nós maior renúncia, “ouviram de mau grado com 

seus ouvidos, fecharam seus olhos para que não vejam”, você pode ver que o Senhor 

não fechou os olhos deles, mas eles mesmos fecharam. “Para que não vejam com os 

olhos e ouçam com os ouvidos e compreendam com o coração e se convertam e eu os 

cure”. Curar dessa enfermidade da carne, curar dessa enfermidade do mundanismo e 

curar da opressão do diabo. Jesus andou fazendo o bem e curando a todos os oprimidos 

do diabo. Por que este coração boa terra, o remanescente, frutificou? Porque ele 

permitiu Deus tratar todas essas áreas de sua vida, ele perdeu a vida da alma, então pôde 

frutificar. Lembre-se que Jesus falou: “Sem mim, nada podeis fazer”. Nada! Não podeis 

frutificar sem mim; sem uma vida ligada à videira; sem uma vida dependente, 

recebendo a seiva do Espírito, e não da carne. Se depender do Espírito, vão dar fruto, 

muito fruto e fruto que permanece. Irmão! Case com Jesus. Há muitos que estão 

namorando Jesus, mas nunca casam. É por isso que não tem namoro na Igreja. Ou é 

casamento ou não é! Muitos ficam encantados com Jesus e dizem: “que maravilhoso é 

Jesus. Jesus me abençoou; me libertou de uma enfermidade”, mas o que fazem? 

Poderíamos ouvir um testemunho desta maneira: “eu dei tudo a ele; eu entreguei a ele”. 

Escravo para sempre do amor 

Se entregar! Uma história aconteceu em um mercado de escravos: uma bonita moça 

estava sendo vendida. Havia alguns compradores ao lado conversando sobre o que iriam 

fazer com ela se a comprassem. O vendedor começou a oferecê-la e os lances se 

iniciaram. Um homem rico que estava ao lado participava do leilão. Este homem atingiu 

um valor e os outros não conseguiram cobrir aquela oferta. A moça estava revoltada 
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porque havia sido maltratada e, se ela fosse vendida, seria maltratada novamente; seria 

abusada. Então aquele homem a chamou e disse: “venha aqui porque te comprei”. E a 

levou a um lugar, fez uma carta, entregou a ela e disse: “você está livre. Comprei-te 

para lhe libertar. Pegue sua carta e vá embora livre”. Ela cuspiu em seu rosto e disse: 

“por que você fez isso comigo?” Ele não reagiu e disse: “você está livre, pode ir 

embora”. Ela se afastou um pouco, voltou chorando e disse: “não quero ir embora. 

Quero ser tua escrava por toda a vida, porque você foi a primeira pessoa que 

demonstrou amor para comigo. Quero me casar contigo como uma serva para sempre”. 

Esta tem sido nossa resposta para o Senhor que comprou nossa liberdade? Ou será que, 

agora que temos nossa liberdade, nos fazemos escravos do pecado; escravos da carne; 

escravos da nossa vida, vivendo para nós mesmos? Esta falta de decisão e de entrega 

será nossa condenação. Talvez nunca nos perdoaremos se negligenciarmos tamanha 

proposta do Senhor. A única pessoa que nos amou foi Jesus Cristo. Nem mesmo nossos 

pais nos amaram tanto quanto Jesus Cristo. Se fôssemos arrastados de joelhos ou de 

costas pelas ruas, ainda seria pouco expresso o nosso amor para com Jesus Cristo. Dar 

nossos bens e riquezas ainda não representaria o quanto amamos o Senhor porque ele 

nos amou muito mais. 

O coração onde Cristo terá uma boa colheita  

Este é um coração pobre de espírito. Eu estive observando na palavra de Deus que, este 

coração é mais bem chamado de um coração bom e honesto. Bom e honesto. Vamos ver 

a palavra honesto. Honesto é aquele que reconhece o que é; aquele que consegue 

realmente concordar com a situação miserável que é. Ele é honesto. Não é um coração 

perfeito, mas é um coração honesto porque vem a palavra do reino e jorra luz no seu 

interior, ele vê o quão rebelde é realmente, reconhece e se rende. Não é um coração que 

já nasceu perfeito. Se você observar, a carne se justifica, pois ela não é honesta. A carne 

se justifica. Ela ilude a si mesma. Por isso necessitamos de um coração honesto e bom. 

Não é coração bom porque é bom, mas porque foi trabalhado por aquele que é bom. 

Aquele que é bom fez uma obra: arou este coração e transformou-o em um solo fértil. 

Quem pode transformar um coração em solo fértil? Somente ele quando encontra um 

coração verdadeiramente honesto. Jesus descobriu que o coração de Pedro era honesto. 

Quando o Senhor os mandou lançarem as redes no mar, vindo uma grande quantidade 

de peixes, a rede ia se rompendo - na verdade Jesus mandou lançar mais de uma rede e 

Pedro lançou apenas uma, ela ia se rompendo e quase os barcos foram a pique pela 

quantidade de peixes - Pedro caiu de joelhos, por certo com a cara nos peixes, porque 

estava dentro do barco, e disse: “Senhor! Afasta-te de mim porque sou um homem 

pecador.”. Jesus acabara de encontrar um coração honesto, que reconhece que é 

pecador; reconhece que não é nada; é um perdido; é miserável. É este coração que vai 

frutificar para Deus. É este coração que experimenta toda a graça de Deus. É este 

coração que vai experimentar o governo de Jesus Cristo dentro dele. Por que o apóstolo 

Paulo recebeu tanta graça de Deus? Por que o apóstolo Paulo recebeu tanto reino de 

Deus em sua vida? Porque o apóstolo Paulo pôde ser honesto consigo mesmo: “Eu fui 

irrepreensível na lei, eu era justo, eu era irrepreensível.” Mas ele levantou sua voz e 
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disse: “Jesus veio a este mundo para salvar os pecadores dos quais eu sou o principal.” 

Honestidade! Honestidade é quando as pessoas te elogiam, mostram em você alguma 

virtude, mas você pode ver lá dentro do teu coração: “não, eu sou um pecador salvo pela 

graça de Deus.”. Então se há alguma virtude, se há algum louvor, isso não vem de mim, 

vem daquele que resolveu plantar isso dentro de mim. Nós precisamos ter um coração 

honesto e bom para que o Senhor Jesus plante mais do seu reino; plante Seu trono. 

Quando olhamos para trás, vemos que ainda temos muito que nos arrepender, mesmo 

que tardiamente, mas temos. 

A ação da semente 

Em Lucas 8:8 e 8:15, a palavra mais destacada que você vai ver é o coração bom e 

honesto. A bíblia diz que esse coração bom e honesto conserva a palavra. Conserva! É 

um coração amante da Palavra do Senhor. Ele não só ouve a Palavra do Senhor, mas ele 

ama ouvir o Senhor. Ele conserva o que ouve. E esta palavra conservada, não somente é 

recebida com fé, mas também é recebida com amor. Ela produz e opera para o qual foi 

designada ali. Ela opera a obra da cruz dentro do nosso coração. Ela opera a 

mortificação de todas as áreas que o Senhor Jesus quer reinar. A rendição vai sendo 

completa. Ela atinge a vida da alma. Atinge não somente isso, mas ela atinge a atividade 

dos membros do corpo. Isso é governo de Cristo que começa no nosso espírito, depois 

vai para nossa alma, e ainda atinge nossos membros. “Apresentai os vossos membros a 

Deus como instrumento de justiça.”. Os nossos membros são membros de Cristo. 

Devolva-os! Por favor, devolva-os. São membros de Cristo. Não faça nada que Cristo 

não queira que você faça com eles. Isso está descrito na Palavra do Senhor. Jesus fez um 

casamento perfeito conosco. O mistério do casamento de alguém está dentro do mistério 

de Cristo e a igreja, porque Cristo se fez um com seu povo e nós somos membros do 

Seu corpo. E vamos mais além: a Palavra fala que estes membros são membros de 

Cristo. Por isso a palavra do Senhor diz que se pecarmos contra os membros de Cristo 

pecamos contra o próprio Cristo. 

Características dos corações  

Esse coração remanescente é o coração boa terra. É uma terra boa para o plantio de 

Jesus. Certamente esses alcançarão fruto que glorifique o Senhor. É um coração 

ouvinte. O coração ouvinte nunca será um coração endurecido. “Se hoje ouvirdes a Sua 

voz, não endureça o vosso coração”. Ter um coração que tenha ouvidos de ouvir, este é 

o segredo. Outra coisa: coração macio. Você viu que os três corações anteriores são 

corações duros, endurecidos. Observe que o primeiro coração, cuja semente caiu à beira 

do caminho, tinha a mente endurecida. Se você conversar com algum cientista ou algum 

teólogo liberal, verá que todos eles têm mente endurecida. A mente é somente um canal 

de travessia da Palavra de Deus para chegar ao espírito, e, se ela for endurecida, ocorre 

o bloqueio. Então, aquele coração onde a semente caiu à beira do caminho, aquela 

pessoa tinha a mente endurecida. Já no segundo há uma dureza no sentido de que ele se 

dedica muito ao prazer da carne. Muita atividade da carne. E também a Palavra de Deus 

é refutada. Ele é seletivo, pois recebe um pouco por alguma conveniência, mas não 
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recebe tudo. No outro, o mundo causa dureza porque ele captura os nossos sentidos: o 

sentido da visão; o sentido do paladar; o sentido auditivo; o sentido do tato; o sentido do 

olfato. Isso é embriaguez! Captura os sentidos! Principalmente o visual. Endurece os 

sentidos. 

Os sentidos do homem 

O mundo captura os cinco sentidos do homem. Os ouvidos, olhos, nariz, boca e o tato. 

Isto é a concupiscência: vem para capturar os sentidos. Mas o Espírito também tem 

sentidos - sentidos espirituais. Todos os sentidos naturais que estão em nós também 

podem ter no espírito. Hebreus 5:14 diz: “tendo os sentidos exercitados por ter prática 

da palavra da justiça”. O que é a Palavra da Justiça? É a Palavra da Cruz. esses 

alcançam discernimento espiritual; alcançam fruto de uma vida de comunhão com Deus. 

Têm os sentidos exercitados pra discernir tanto o bem quanto o mal. Mas a agudeza dos 

sentidos naturais, em relação ao mundo, impede o desenvolvimento da agudeza dos 

sentidos do espírito. Se você se utilizar muito desses cinco sentidos naturais, verá quão 

cego espiritualmente ficará. Alguém que se dedica a comer demais, o sentido do 

paladar, se há um desequilíbrio nesta área, não é obra do Espírito Santo. O comer, beber 

e folgar é sinal da vinda do Senhor Jesus Cristo. 

Eu não me esqueço o que o irmão Aniceto dizia: “o natal é pior que o carnaval! O 

carnaval é só no Brasil, mas o natal, onde as pessoas praticam orgias, glutonarias e 

bebedices, é universal.”. Então o volume de exercícios nestes dias é maior do que no 

carnaval. E os crentes não se apercebem disto e ficam entorpecidos nesta época. Nesta 

época de fim de ano ocorre um entorpecimento dos sentidos espirituais dos crentes! Eles 

dão descanso para suas bíblias; dão descanso para oração, porque, para eles, é mais 

importante se divertir na praia, comer e beber. Eu dou graças a Deus que o Joel, naquela 

praia, investiu na vida do Alceu e da Dionísia. Enquanto os outros estavam bebendo, 

brincando e jogando truco, ele estava investindo na vida da minha esposa, falando de 

Jesus para ela. E se tem uma mulher temente a Deus na face da terra, eu dou 

testemunho: é a Dionísia. Ela teme ao Senhor. Nós tivemos muitos filhos porque ela 

temia ao Senhor. Por causa de uma palavra que ela ouviu através de uma missionária, 

ela temeu, e falou: “Não vou limitar filhos, porque eu ouvi a palavra de Deus e temi!”.  

Graças a Deus eu fui felizardo, pois estou com cinco filhos, e era para ter mais! Mas o 

Senhor quis me dar cinco. Graças a Deus por esses. Irmão! Realmente precisamos 

triunfar com Cristo! 

Textos 

Mateus 13:8 e 23 “E outra caiu em boa terra, e deu fruto: um a cem, outro a sessenta e 

outro a trinta.” e “Mas, o que foi semeado em boa terra é o que ouve e compreende a 

palavra; e dá fruto, e um produz cem, outro sessenta, e outro trinta.”. Ouve, recebe e 

compreende. 

Marcos 4:8 e 20: “E outra caiu em boa terra e deu fruto, que vingou e cresceu; e um 

produziu trinta, outro sessenta, e outro cem.” e “E estes são os que foram semeados em 
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boa terra, os que ouvem a palavra e a recebem, e dão fruto, um trinta, e outro sessenta, e 

outro cem.”. Ouvem e recebem. 

Lucas 8: 8 e 15: “E outra caiu em boa terra, e, nascida, produziu fruto, a cento por um. 

Dizendo ele estas coisas, clamava: Quem tem ouvidos para ouvir, ouça.” e “E a que caiu 

em boa terra, esses são os que, ouvindo a palavra, a conservam num coração honesto e 

bom, e dão fruto com perseverança.”. Bom e reto ou bom e honesto coração. 

Há uma harmonia em todos os evangelistas. Por isso, para você ter uma compreensão 

completa da obra de Jesus, é necessário você ler todos os evangelistas. Ao ler, pode 

parecer que uma palavra está diferente, mas não! Meditando o Senhor foi me dando 

compreensão de que às vezes uma palavra complementa a outra do outro evangelista e 

dá maior sentido para aquilo que Jesus falou. Porque o Espírito atuou de forma 

diversificada. 

Raízes profundas 

Mas para você frutificar, tenha o coração de Hebreus capítulo 3. A Palavra de Deus vem 

para operar em nós a obra da cruz; para preparar um terreno fecundo e frutífero onde a 

semente vai germinar; vai brotar. E uma das coisas que os evangelistas mais enfatizam 

de comum acordo é que naqueles três primeiros corações, a palavra não tinha lugar para 

criar raízes. Podemos realmente afirmar que este coração remanescente deixou a palavra 

criar raízes em si. A palavra que nós ouvimos da parte de Deus, pelo Espírito, cria raiz 

em nosso coração. Quando não há obstáculo, ela vai criar raízes. Este é o objetivo: criar 

raízes profundas em nosso coração. Saiba que é muito importante o enraizamento da 

palavra do Senhor. Talvez você não tenha prazer na palavra do Senhor porque alguma 

coisa está errada. Há algum obstáculo para enraizar a palavra de Deus. Quando ela 

enraizar, saiba: você sempre terá prazer. Você sempre estará buscando a palavra do 

Senhor. Deixe-a enraizar. Enraizando, ela vai produzir fruto. É necessário criar raízes. 

Uma fé viva, ativa, vigorosa e que não esmorece. A fé não pode esmorecer, ainda que 

haja um grande escândalo no meio do lugar onde você está reunindo. E daí? Você está 

recebendo um trabalhar de Cristo para suportar qualquer situação. A obra da cruz é para 

nos fazer suportar qualquer situação e não ficar infrutífero. Produzir fruto para o 

Senhor. 

Não endureça o coração 

Hebreus 3:15-16 diz: “Enquanto se diz: Hoje, se ouvirdes a sua voz, Não endureçais os 

vossos corações, como na provocação. Porque, havendo-a alguns ouvido, o provocaram; 

mas não todos os que saíram do Egito por meio de Moisés.” Por que eles provocaram? 

Porque endureceram o coração. Então, quer ter este coração bom e honesto? Deixe a 

palavra penetrar. Não endureça. Quando ela vier derrame o teu coração como água. 

Deixe que a palavra penetre. A palavra de Deus não é dura. Nós é que muitas vezes 

somos duros e rejeitamos a palavra do Senhor. Deixe a palavra vir até você misturada 

com a fé. Não deixe tua mente questionar a palavra. Não deixe tua carne resistir à 
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palavra. É a carne que tem que morrer e não a palavra. A semente não tem que morrer. 

É a carne que tem que morrer. 

Se você sentir alguma resistência ou algum mau conforto quando você ouvir a palavra 

do Senhor, saia imediatamente da tua cadeira, se ajoelhe e diga: “Senhor! Coloca a cruz 

em minha carne para que eu receba a tua palavra e que enraíze em meu coração”. Senão 

a perda vai ser para você. Mas se fizer isso, você vai ganhar. Receba imediatamente e 

diga: “Senhor, eu estou sentindo resistência ao que o Senhor está falando. Tem 

misericórdia de mim. Coloca a cruz na minha carne.”. Ou se a sua mente está 

velozmente questionando, diga: “Senhor, eu rendo a minha mente ao teu Espírito 

Santo.”. Faça isto e você realmente terá um coração que recebe com fé. Vai abraçar tudo 

para a glória de Deus. Vai conservar a palavra dentro de você. Vai abraçar. 

Agarre a palavra 

Esta palavra de Hebreus 3:19 que diz: “E vemos que não puderam entrar por causa da 

sua incredulidade.”. Esta palavra incredulidade significa incapacidade para agarrar, 

fraqueza para agarrar. Não agarraram. Eles não puderam entrar na terra prometida 

porque quando ouviram a promessa de Deus, não agarraram a palavra de Deus; não 

tiveram força para agarrar. É isto que, no grego, quer dizer a palavra incredulidade: sem 

força para agarrar. Quando temos força para agarrar? Quando ouvimos, recebemos e 

não endurecemos o nosso coração. Você vai de força em força, cada vez mais agarrando 

o Senhor; agarrando sua palavra; mantendo-a e conservando-a em seu coração. 

Hebreus 4:2 diz: “Porque também a nós foram pregadas as boas novas, como a eles, 

mas a palavra da pregação nada lhes aproveitou, porquanto não estava misturada com a 

fé naqueles que a ouviram.”. Ter a palavra misturada com a fé é um fator determinante. 

A oração que agrada a Deus 

Outra coisa é a oração. Peça algo importante para você. Deus deu a muitos a 

oportunidade de pedir na bíblia, mas o pedido que Salomão fez é que agrada o coração 

de Deus. Ele disse: “dá-me um coração que saiba discernir”, para entrar, sair e julgar 

causas no juízo. Faça esta oração: “Senhor dá-me um coração bom e honesto.”. Moisés 

fez esta oração no Salmo 90: “ensina-me Senhor a contar os nossos dias de tal maneira 

que alcancemos corações sábios”. Corações sábios saberão pedir; saberão buscar; 

saberão realmente receber a palavra de Deus enxertada; saberão ouvir; saberão 

realmente ver a palavra de Deus; saberão ver a Cristo. Peça! É um conselho que eu dou. 

Peça: “Senhor! Dá-me esse coração frutífero, dá-me o coração bom e honesto, para que 

frutifique.”. Quer orar? Faça essa oração. Peça! Este é o pedido mais agradável ao 

coração de Deus. Faça uma aliança de casamento com Ele. Diga: “Senhor! Chega de 

andar ao teu lado, eu quero me casar contigo, eu anseio pelas bodas do cordeiro.”. Em 

apocalipse 19:7 diz: “Regozijemo-nos, e alegremo-nos, e demos-lhe glória; porque 

vindas são as bodas do Cordeiro, e já a sua esposa se aprontou.”. Aleluia! Que este 

sentimento brote em nossos corações. Adoremos ao Senhor! 

Por Juvenal S. de Moura - Palavra ministrada em 18/12/2012 ■ 


